

## Die Unbekannten / *The Unknown*

### Erste Kurzbiografien zu Österreichern in britischen Kommandoeinheiten im Zweiten Weltkrieg / *First Short Digital Biographies on Refugees from Austria in the British Commandos in World War II*



**Max Laddy**, geboren als Werner Max Lewinsky am 19. August 1911 in Prag; vermutlich jüdisch. Choreograph und Tänzer in Wien, 1939 Flucht nach Großbritannien, dort nach Kriegsbeginn als "enemy alien" zunächst nicht interniert (Kategorie B), jedoch im Juli 1940 im Zuge der wachsenden Gefahr einer deutschen Invasion schließlich auf der *HMT Dunera* nach Australien ins Hay Internment Camp geschickt, 1941 Rückkehr nach England und Eintritt in das *Pioneer Corps*, danach Versetzung zum *No. 3 Troop, No. 10 (Inter-Allied) Commando* mit dem *Royal Hampshire Regiment* und später dem *Royal West Kent Regiment* als Tarneinheit, [Aufenthalt im Hauptquartier des Trupps in Aberdyfi, Wales](#), Ausbildung zum Sanitäter; Einsatz in der Normandie und am 6. Juni 1944 noch vor Erreichen des Sword Beach in einem Landungsboot getötet, auf einem [Friedhof in Hermanville bei Caen](#) begraben. Letzter Rang Private, *Enlistment Number* 13807180, *Commando Number* 6387023.

*Max Laddy, born Werner Max Lewinsky on 19 August 1911 in Prague; presumably Jewish. Choreographer and dancer in Vienna, fled to Great Britain in 1939, initially not interned there as an "enemy alien" (category B) after the beginning of the war, but finally sent to Hay Internment Camp in Australia on the HMT Dunera in July 1940 due to the growing threat of a German invasion, returned to England in 1941 and joined the Pioneer Corps, then transferred to No. 3 Troop, No. 10 (Inter-Allied) Commando with the Royal Hampshire Regiment and later the Royal West Kent Regiment as the cover unit, [sent to the troops' headquarters at Aberdyfi, Wales](#), and trained as a medic; deployed to Normandy and killed in a landing craft on 6 June 1944 before reaching Sword Beach, buried in a [cemetery in Hermanville near Caen](#). Last rank Private, Enlistment Number 13807180, new Service Number after assignment to No. 3 Troop 13118619, Commando Number 6387023.*

Photo Credit: USHMM / Manfred Gans Estate



**Eugene Fuller**, Spitzname "Didi", geboren als Eugen Kagerer-Stein am 19. Dezember 1913 in Czernowitz. Aufgewachsen in Wien als Sohn eines jüdischen Weinhändlers und einer nicht-jüdischen Mutter, Besuch von Realgymnasium sowie Handelsschule, von 1929 bis 1931 Aufenthalt in England und Besuch des Badingham College in Leatherhead, Surrey, später in Österreich Abendkurse in Elektrotechnik, Motor- bzw. Gebrauchtwarenhändler, bereits ab Dezember 1937 zu Geschäftszwecken erneut in Großbritannien, nach dem "Anschluss" dort geblieben und nach Kriegsbeginn als "enemy alien" nicht interniert (Kategorie B). Im Jänner 1940 Eintritt in das

*Pioneer Corps* und Zuteilung zur 87. Kompanie, bis Mitte Juni 1940 mit der *British Expeditionary Force* in Frankreich; ab November 1941 Training mit der *Special Operations Executive* (SOE), jedoch für keine Mission ausgewählt, sondern im Januar 1942 Rückkehr zum *Pioneer Corps*; danach Versetzung zum *No. 3 Troop, No. 10 (Inter-Allied) Commando* mit dem *Royal Hampshire Regiment* als Tarneinheit. Am D-Day Landung in der Normandie mit dem *No. 47 Royal Marine Commando*, angeblich nur durch Worte die Übergabe eines feindlichen Geschützes erwirkt, kurzzeitig zweimal hintereinander von einer deutschen Fallschirmjäger- bzw. Fahrradeinheit gefangengenommen, jedoch Flucht und Rückkehr zu seiner Einheit; am 13. Juni 1944 bei einer Aufklärungsmission zur Markierung einer feindlichen Geschützstellung durch eine US-Fliegerbombe ums Leben gekommen, am [Ranville War Cemetery](#) beerdigt. Letzter Rang Sergeant, *Enlistment Number* 13.801.130, *Commando Number* 55.501.26.

*Eugene Fuller*, nicknamed "Didi", born *Eugen Kagerer-Stein* on 19 December 1913 in Czernowitz. Grew up in Vienna as the son of a Jewish wine merchant and a non-Jewish mother, attended high school (Realgymnasium) and commercial school, from 1929 to 1931 lived in England and attended *Badingham College* in Leatherhead, Surrey, later evening courses in electrical engineering back in Austria, motor and second-hand goods dealer, from December 1937 onwards back in Great Britain for business purposes, remained there after the "Anschluss" and was not interned after the start of the war as an "enemy alien" (category B). Joined the *Pioneer Corps* in January 1940 and was assigned to 87th Company, until mid-June 1940 deployed to France with the *British Expeditionary Force*; from November 1941 training with the *Special Operations Executive* (SOE), but not selected for any mission, instead returned to the *Pioneer Corps* in January 1942; then transferred to *No. 3 Troop, No. 10 (Inter-Allied) Commando* with the *Royal Hampshire Regiment* as the cover unit. On D-Day landed in Normandy with *No. 47 Royal Marine Commando*, allegedly obtained the surrender of an enemy gun by words alone, briefly captured twice in succession by a German paratrooper or bicycle unit but escaped and returned to his unit; killed by a U.S. aerial bomb on 13 June 1944 during a reconnaissance mission to mark an enemy gun position, buried at [Ranville War Cemetery](#). Last rank Sergeant, *Enlistment Number* 13801130, new *Service Number* after assignment to *No. 3 Troop* unknown or non-existent, *Commando Number* 5550126.

Photo Credit: Commando Veterans Archive

Zusammengestellt von / compiled by  
Robert Lackner ([robert.lackner@bik.lbg.ac.at](mailto:robert.lackner@bik.lbg.ac.at))

[Informationen](#) zum laufenden Projekt /  
[information](#) on the ongoing project:



Die Österreicher **Geoff Broadman** (Mitte, Gewehr um den Hals) und **Keith Douglas** (rechts unten, Seil in der Hand) mit anderen Angehörigen des *No. 3 Troop, No. 10 (Inter-Allied) Commando*  
© Commando Veterans Archive